

## Auch Alpakas sind dem Klimawandel ausgesetzt

### Projekttitel

Alpaka-Züchter im Angesicht des Klimawandels

### Projektbeschreibung

Alpaka-Züchter und ihre Herden werden aufgrund des Klimawandels zunehmend mit langen Trockenperioden konfrontiert. Auch die Sonneneinstrahlung verändert sich und Temperaturen nehmen langsam zu. Es ist daher notwendig, dass die Nahrungsgrundlage für die Alpakaherden erhalten bleibt, dass Verarbeitungsmethoden überprüft werden und dass sich die Züchter Gedanken machen, welche Wollprodukte zukünftig weiterhin benötigt werden.

In dieser Zeit des Wandels können sich die Züchter auf sahee's Partnerorganisation AEDES verlassen. AEDES wurde vor rund 30 Jahren gegründet mit dem Ziel, Kleinbauern Wege zu nachhaltiger Landwirtschaft aufzuzeigen und ihnen Einkommensmöglichkeiten zu erschliessen, die sich mit Umweltanliegen vereinbaren lassen.

In diesem Projekt geht es einerseits darum, die ökologische Tragfähigkeit durch optimale Nutzung der Ressourcen, insbesondere durch sparsame Bewässerung von Weiden, zu erhöhen. Andererseits erlernen die Züchter, die Alpaka-Wolle auf verschiedene Arten zu spinnen und sie so auch auf neue Weise einzusetzen. Schliesslich begleitet AEDES die Züchter auch darin, weitere Einkommensmöglichkeiten zu evaluieren.

### Ort

*Peru:*

Yanque, Arequipa, Peru

### Begünstigte

Rund 100 Alpaka züchtende Familien.

### Projektkosten

CHF 57'000.-

### Projektkosten und Begleitung durch sahee

wovon sahee CHF 28'500.- trägt.

Wir stehen in regelmässigem Austausch mit dem Projektpartner und besuchen Projekt und Begünstigte vor Ort.

### Zeitraum der Unterstützung

1. Mai 2014 bis 30. April 2017

### Lokaler Partner

AEDES - Asociacion Especializada para el Desarrollo



*Scherung eines Alpaka*



*Weidende Alpakas auf über 4000 m.ü.M.*